

Solo el 16% de los candidatos a convencionales son adultos mayores

Estadística muestra que en Tarapacá existe una subrepresentación de este rango etario en las elecciones.

Pamela Castillo Vergara
pamela.castillo@estrellaiquique.cl

Aemanas de las próximas elecciones, el programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), publicó una radiografía de los candidatos a convención constitucional, donde reveló que existe una sub-representación de los adultos mayores en todo el país y a nivel regional, solo un 16,3% de los candidatos tiene más de 60 años (siete personas).

El estudio realizado por la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo en conjunto con Caja de Compensación Los Héroes indica que un 83,7% corresponde a personas entre los 30 y 59 años, y ninguno de los aspirantes a participar de la convención tiene entre 18 y 29 años.

Otro de los datos, que entregaron en esta investigación, muestra que ninguno de los candidatos adultos mayores tiene ex-

periencia en cargos públicos, y un 14% de ellos tuvo alguna experiencia en alguna elección anterior.

Mauricio Apablaza, investigador de Cipem, explicó que “la baja proporción de adultos mayores participando del proceso evidencia la sub-representación del segmento en la cédula electoral lo que, en ciertos casos, limita la posibilidad de elección de los votantes”.

“La configuración de la convención constitucional y la participación activa de los adultos mayores determinará el equilibrio y la promoción de los temas relevantes para la tercera edad”, añadió.

TEMAS RELEVANTES

Margarita Soto, presidenta de la unión comunal “Un Porvenir Mejor para El Adulto Mayor” y consejera de Senama, expresó que en este proceso prefiere que hayan más jóvenes que personas mayores, aunque sí, indicó que es necesario que “los adultos



LOS ADULTOS MAYORES TAMBIÉN SON LA POBLACIÓN QUE MÁS PARTICIPA EN LAS ELECCIONES.

mayores que tienen la experiencia deben traspasárselo a los más jóvenes”.

“Le pedimos a la gente más grande de 60 a 70 años, ayuda a los más jóvenes porque si ellos cuentan sus experiencia, eso va a servir mucho para que los jóvenes sepan qué es lo que nosotros queremos. Queremos dignidad, respeto, educación, vivienda”, afirmó.

Entre las problemáticas

que destacó, son importantes para su rango etario, es que los “escuchen, no que hagan oído sordo, a lo que uno le está diciendo. Uno habla y se va todo a un tacho de la basura”.

“Tenemos clubes con profesionales, gente que escribe, gente que hace versos, gente que toca guitarra, gente que toca piano. Nosotros somos seres plenos, somos como todas

las personas”, dijo.

IRRUPCIÓN DE JÓVENES

Para el sociólogo, Víctor Guerrero, este fenómeno se debe a que ocurrió una extraordinaria aparición de las personas jóvenes, producto al estallido social.

“Ese ímpetu juvenil ha restado la posibilidad de que las distintas categorías de edad estén representadas en las candidaturas en

16

por ciento, de los candidatos a convención constituyente son mayores a 60 años.

particular”, expresó.

También añadió que “de alguna manera es una respuesta a que hace unas décadas atrás, los jóvenes quedaban fuera del espacio y todos los nichos estaban representados por personas mayores. Entonces se invierten estas dos posiciones y es un fenómeno no beneficioso, porque las perspectivas de alguna categoría de edad, finalmente no se escuchan, teniendo tantos problemas que les afecta”.

Por otra parte, comentó que es contradictorio que haya una sub-representación de este rango etario, porque en la sociedad chilena hay más personas mayores. “La importancia de que hayan más personas mayores, es que tienen un relato histórico y tienen las particularidades que si no están se van a ver subrepresentados en cuando a su posi-

Celebran día del libro junto a jardines infantiles

El Área de Educación del IP-CFT Santo Tomás sede Iquique, organizó la actividad: “Magia de los libros, un mundo infinito de aprendizajes”, esto en el marco de la conmemoración del Día Internacional del Libro.

Le instancia que buscó dar a conocer y reforzar la lectura de manera lúdica y dinámica para niños y niñas de la región de Tarapacá, se realizó de forma virtual y contó con la participación de estableci-

mientos de educación parvularia y básica de la región, como también la comunidad en general.

En el evento participaron estudiantes de las carreras que conforman el Área de Educación, acompañados del actor y director local de la compañía de teatro Saltimbanqui, Nicolás Vergara junto con el dramaturgo, Diego Tejada.

Maribel Sánchez, educadora diferencial y asesora de inclusión de JUNJI indicó que “nosotros desde sala



ACTOR NICOLÁS VERGARA.

cuna hasta los niveles medios estamos en todo momento promocionando el fomento lector. El hecho de que el niño o niña pueda despertar a la lectura y sea a través del goce, nos ayuda al mismo propósito”.

Escolares de Alto Hospicio publicarán microcuento

Los y las estudiantes del Colegio Simón Bolívar de Alto Hospicio, entre 7° y 4° medio, participaron del concurso literario “Simón Bolívar en 100 palabras”, con cuentos inéditos en los que abordaron temas como la xenofobia, la falta de oportunidades en el acceso a la educación, cuestiones de género y sus experiencias en el estallido social.

Los microcuentos serán publicados en la Editorial Llokallas con 100 ediciones de bolsillo con una selección de los mejores escritos. Jorge Riveros tuvo el pri-



PREMIACIÓN SE REALIZÓ VÍA ONLINE.

mer lugar con el cuento “Las cenizas de mi padre”, Rocío Arancibia, tuvo el 2° lugar con su escrito “La ni-

ña nueva” y Evonny Salgado con “El Silencio”, fueron los alumnos que publicarán sus narraciones.